

Soutenance de mémoire de MA en sciences sociales - *pilier anthropologie* - de

Madame Gala Vacheron

Les fêtes en mixité choisie : matérialisation d'un dialogue entre féminisme et univers festif ou enjeux, limites et impacts des vellétés politiques et sociales au sein de fêtes en mixité choisie

Mardi 22 septembre 2020 à 14h00 (par vidéo conférence)

Institut d'ethnologie
Saint-Nicolas 4 – 2000 Neuchâtel

Directrice de mémoire : Ellen Hertz
Expert-e : Nolwenn Bühler Viredaz

Résumé :

Ce travail se veut en contre-pied d'une conclusion sur la fête, en tant qu'instrument politique de préservation du système en place, grâce à un rapport d'équilibre entre temps festif et temps quotidien. Ainsi, à partir d'un constat féministe basé sur la notion d'universel, présentée comme neutre quand cet universel est pourtant monopolisé par une catégorie dominante, il sera ici montré que l'espace public constitue le lieu de l'expérience des problèmes liés à cette notion. Et notamment des problématiques d'égalité de genre.

Or, la réponse à la séparation sexuée des espaces est incarnée dans l'idée de mixité choisie. Celle-ci découle d'un outil politique féministe destiné à améliorer la qualité et l'efficacité des espaces de luttes. Ainsi que permettre aux individualités présentes dans ces espaces de jouir d'un espace dégagé de certains comportements oppressifs.

Dès lors, à travers un dialogue entre les potentialités festives et les vellétés féministes, ce travail tente de montrer comment se construit l'unité collective, présente au sein des fêtes en mixité choisie, en un entre-soi qui constitue autant un but qu'un outil politique féministe. L'entre-soi festif et féministe permettra alors de pointer du doigt les limites aussi bien que les possibles des fêtes en mixité choisie.